

# En cálido mensaje, José Meléndez, líder bananero preso en la cárcel de Puntarenas, contesta el saludo que le dirigió el Congreso de la C.G.T.C.

Compañero  
Gonzalo Sierra Castillo.  
San José.

Estimado compañero:

El mensaje de fraternal solidaridad y simpatía, suscrito por los delegados al Congreso de Unidad de los Sindicatos Independientes, es para mí el mejor galardón que pueda ostentar. Y es para mí también motivo de profunda satisfacción constatar que el espíritu de lucha de la clase obrera se fortalece y solidifica más y más ante las arremetidas y zarpazos de nuestros enemigos, antes que amilanarse.

La unidad de los sindicatos independientes abre al obrerismo am-

plia perspectiva de éxitos en su lucha por una vida mejor, ya que la C.G.T.C., como instrumento legal y jurídico constituido por obreros y dirigido por obreros auténticos, estará al servicio de la causa de los mismos obreros. Ante tan magno acontecimiento, que estimula nuestro entusiasmo, no podemos menos que felicitarnos calurosamente.

Tengo fe en que el obrerismo nacional no detendrá su marcha unitaria hasta formar un solo frente sindical, limpia de prejuicios, basado en la más absoluta lealtad y fraternidad, pues esta es la única fuerza capaz de dar solución justa a los graves problemas económi-

cos y sociales que hoy hacen casi imposible nuestra subsistencia.

Ciertamente desde el 4 de febrero pasado estoy en la cárcel, víctima de una falsa y atrabiliaria acusación, maniobra encaminada a refrenar la marcha organizativa de los obreros bananeros en sus sindicatos independientes; pero los bananeros no desistirán de su lucha organizada, estoy seguro de ello, pues saben bien que sólo mediante un poderoso movimiento sindical podrán poner coto a la persecución y a la explotación inícuca de que son objeto.

Hasta esta cárcel llegan obreros bananeros, procedentes de Golfito, Puerto Cortés y Quepos, para manifestarme su simpatía y que bien comprenden que lo que se me cobra es mi condición de dirigente del Sindicato de Golfito y de miembro de la Directiva de la Federación Nacional de Obreros Bananeros y Anexos. Pero como la actividad sindical es un derecho según nuestras leyes, ellos esperan que pronto se me haga justicia y se me devuelva la libertad.

Empero, la acusación de que se me hace objeto entraña funestos precedentes, pues hoy se aplica a un dirigente sindical y mañana amañadamente, se le puede aplicar a cualquier otro ciudadano a quien las autoridades consideran que conviene privar de libertad.

Con las protestas de mi más absoluta lealtad y solidaridad a la causa de la clase obrera, y especialmente, de los obreros bananeros, reciba usted y por su medio los demás compañeros, mi fraternal saludo.

**José Meléndez Ibarra,**  
Srio. General del Sindicato de Trabajadores de la Industria de Banano y Similares.

Cárcel de Puntarenas.  
abril 5 de 1953.

**Nota:** 2.500 trabajadores han firmado demandando libertad de Meléndez al Juez de Golfito.

## La Alianza de Mujeres participará en el Desfile del Primero de Mayo

La señora Odilí de Vargas, del Comité Ejecutivo de la A. M. C. hablará ese día sobre problemas de las mujeres trabajadoras

Gran entusiasmo ha despertado entre las mujeres trabajadoras la próxima celebración del Primero de Mayo. La Alianza de Mujeres Costarricenses, según nos informó en su Comité Ejecutivo, ha dispuesto darle todo su apoyo al desfile convocado por la C. G. T. C.

y se está movilizando para lograr una buena concurrencia de mujeres trabajadoras.

Por su parte, la dirección de la CGTC ha dado gran importancia esta vez a la participación del elemento femenino en esta Jornada Internacional acordando, entre otras cosas, nombrar como oradora a la señora Odilí de Vargas, miembro del Comité Ejecutivo de la A. M. C.

## La L.J.R. prepara su participación en el Desfile del Primero de Mayo

En círculos bien informados de la Liga Juvenil Revolucionaria, se nos informó que esta organización se está preparando activamente para participar en el gran desfile del Primero de Mayo.

Ya han acordado dirigir un vibrante llamamiento a la juventud trabajadora a manifestar por mejores salarios, contra la explotación del aprendizaje en la industria, por el salario mínimo para

los jóvenes de más de 15 años de edad en la agricultura, así como por mejores condiciones de vida y de estudio para los estudiantes universitarios y de segunda enseñanza.

Dicen los dirigentes de la LJR que de esta vez están dispuestos a presentar una hermosa columna de la juventud obrera, campesina y estudiantil.